
Année scolaire 2015 - 2016 

Compte rendu de la REI du niveau III du 19 janvier 2016 

La réunion est conduite par Isabel GONZALO et Emmanuel ERLICH  

Présents :  

Coordinateurs : Isabel GONZALO classes de 3ème et 2nde, Emmanuel ERLICH, classes de 1ère et Tale   

Professeurs tuteurs : Isabelle BOIREAU, Martin CHAMBERT, Armelle DELORME, Pascale DIMMERS, 
Emilie FISCHER, Emmanuel FRAISSE, David FUSCO VIGNE, Delphine HENRY, David SANMARTY, 
Christine SOMMACAL, Marion STOSSER 

Parents délégués : Claire MARION (3ème1), Evelyne HAJOS (3ème1 et 1ère ES), Céline ACKNIN et Claude 
GRIGY (3ème2), Pascale SOUARN (3ème3), Laurence BIGAND (3ème3 et coordinatrice parents délégués 
niveau 3), Daniela MARTINEZ (2ned1), Aude LANDAIS (2nde1 et coordinatrice parents délégués niveau 
3), Françoise DUPONT (2nde2), Lauren VIGNAT (2nde3), Nathalie JOULIN (1èreES), Noëlle SIMONOT 
(TaleS). 

Excusés : 

Tatiana CONSIGLIO, directrice, en formation, 
Florence LOMPREZ (professeur tuteur 1èreS), en formation 
Marion STOSSER (professeur tuteur TaleS), en formation 
 
Delphine POPLIN (parent délégué 2nde1), Judith BLOCH (parent délégué 2nde3), Corinne MUGUET 
GIRAUX (1èreES), Céline BRITTMANN et Laurent COSSERAT (parents délégués TaleL), Denise BAUER 
(TaleS). 

ORDRE DU JOUR 
 

1. ORIENTATION : informations générales/individualisées 
 Dispositions actuelles 
 Discussions/propositions 

 

2. CODAGE INFORMATIQUE :  
Qu’est-il prévu : initiation, nouvelle option… ?  

 

3. 70 ans LA SOURCE : réflexion sur les valeurs 
 Actions déjà engagées 
 Discussion/propositions 

 

4. SECURITE :  
 Nouvelles dispositions 
 Cas des skates et trottinettes 

 

5. INFORMATIONS DIVERSES :  
 Voyage : situation actuelle  
 Réforme du collège, point examens, autres… 

 



1. L’orientation 

Dispositions actuelles : 

L’interrogation des parents portaient sur les dispositions actuelles à la Source en matière 
d’orientation des élèves, notamment en l’absence de la conseillère d’orientation mais aussi sur des 
dispositions nouvelles, que ce soit à visée collective ou individuelle. 

Pour les lycéens : Emmanuel ERLICH rappelle les options proposées pour les trois sections du 
baccalauréat et qu’il y aura des modifications à venir en raison de la réforme du collège. 

En section L la spécialisation proposée est l’audiovisuel. 

En section ES : deux spécialisations possibles sont Maths et Sciences politiques et sociales 

En section S : cette année, deux spécialisations sont possibles Maths et SVT. L’année prochaine les 
mathématiques seraient supprimées au profit d’une nouvelles spécialisation l’ISN : Informatique et 
Sciences du Numérique.  Cette option englobera notamment de la cryptographie, des algorithmes, 
du codage et sera évaluée avec un coefficient 2. Cette nouvelle spécialité ne sera proposée que pour 
la section de S. 

Pour le collège : Isabelle Gonzalo rappelle que la conseillère d’orientation devrait revenir l’année 
scolaire prochaine mais que les professeurs tuteurs sont très au fait de l’orientation et que les 
parents peuvent prendre rendez-vous avec eux sur ces questions. Il est rappelé aussi que certains 
professeurs ont eu des formations avec le CIDJ (Centre d’information et de documentation jeunesse) 

Les autres propositions faites aux parents actuellement sont: 

 CIO de Boulogne : consultation de la documentation ou prise de rendez- vous pour 
effectuer un bilan d’aide à l’orientation 

 La prise rendez-vous au CIDJ (Paris) et la consultation de leurs fiches métiers. 
 l’intervention dans les classes d’anciens élèves venant parler de leur parcours. Il y a 

déjà cette année quelques interventions d’anciens élèves sur les temps de vie de 
classe en 1ère et terminale. Certains sont venus parler de leur école de commerce, de 
communication (EFAP) de Sciences Po, de Canisius College…  

 Des élèves des trois sections (L, ES et S) de première viendront parler de leur 
expérience aux élèves de 2nd. Mais cela reste centré sur ce qui se fait à La Source. 

 Le forum des métiers tous les 2 ans. 

 

Le dispositif APB (Admission Post Bac) : La Source propose une réunion d’information aux parents et 
aux élèves. D’autre part, il existe un salon APB. Isabel Gonzalo rappelle qu’il est important d’aller aux 
journées portes ouvertes, avec les bulletins scolaires, pour aider l’élève à faire sa sélection et 
prioriser ses choix. De plus, les écoles « visitées » en tiennent souvent compte pour juger de la 
motivation des élèves. 

Pour les stages en troisième et seconde : il est précisé que le stage de troisième est un stage de 
découverte du métier. A l’issue de ce stage, un rapport écrit est demandé. Le stage de seconde est 
évalué par un oral. Les élèves ont déjà toutes les consignes. 

Les parents soulèvent la difficulté de trouver des stages. 



Proposition est faite de créer une liste de stages ou de parents susceptibles de recevoir des stagiaires 
voire de faciliter des contacts. L’école propose d’envoyer un e-mail à tous les parents pour qu’ils 
puissent faire des propositions. 

En conclusion, sur l’orientation les pistes/propositions sont : 

 La création d’un forum des anciens élèves sur le mode du forum des métiers. 
 Redire aux parents de prendre contact avec les tuteurs qui connaissent bien les enfants et 

sont les premiers maillons pour parler d’orientation. 
 Revoir la possibilité de faire intervenir un ancien parent de La Source sur le sujet de 

l’orientation, parent qui était intervenu il y a deux ans lors d’une présentation au sein de 
l’établissement.  

 Faire des bilans de compétence en externe. 
 Proposer les brochures Onisep (Office national d'information sur les enseignements et les 

professions) et se rendre sur leur site. 

 

2. Le codage informatique 

Certains parents souhaiteraient qu’il y ait une initiation au codage informatique. 

Aujourd’hui l’informatique n’est abordée que dans le cadre du B2I (Brevet Informatique et Internet). 
Cette formation est faite pour maitriser les logiciels de base. Il semble que des élèves s’étonnent de 
travailler sur des logiciels de 2007. Le coordinateur répond que ces logiciels permettent de travailler 
les fonctions de bases qui sont les mêmes sur les logiciels plus récents auxquels les enfants n’auront 
aucune difficulté à s’adapter. 

Concernant le codage, la réforme du collège prévoit son entrée de façon basique dans les 
programmes de la cinquième à la troisième dès la rentrée 2016. Ce sera donc mis en place à La 
Source. Actuellement, le coordinateur indique qu’il n’y a pas de réelle demande des jeunes, c’est 
pourquoi la spécialisation est prévue seulement en TaleS pour l’instant et pas en atelier. Un sondage 
des élèves pourrait être envisagé pour un thème précis d’atelier. 

Il est précisé que la culture du numérique est amenée à l’école par l’utilisation de différents outils.  

Le codage pourrait être amené à évoluer dans l’établissement en fonction des demandes. 

 

3. Les 70 ans de la source : réflexions sur les valeurs, leur évolution… 

Ce sujet avait été évoqué en REI en 2015 en précisant qu’il serait intéressant de travailler ensemble 
dans l’optique des 70 ans. 

Un comité déjà en place a lancé au mois d’octobre une démarche de réflexion sur les valeurs de La 
Source. Parents, enfants et enseignants ont été invités à proposer trois mots définissant La Source. 
Toutes les données collectées ont été transmises à Tatiana qui se charge du dépouillement. 

Les parents pourront donc se rapprocher du comité pour des propositions et des actions communes. 



4. La sécurité 
 Sur ce point, les parents ont tous reçu les nouvelles règles de sécurité, l’école ayant été 

alertée de menaces potentielles visant les établissements en Ile de France. L’école est donc 
dans l’obligation de renforcer la surveillance des entrées et sorties dans l’école. Ces consignes 
ont été transmises aux élèves du niveau 3. 
- Toute personne inconnue doit sonner à l’interphone pour se présenter et être invitée à 

entrer dans l’enceinte afin d’être enregistrée et de contrôler sa pièce d’identité.  
- Les élèves doivent également signaler tout individu ou fait suspect dans l’environnement 

proche des établissements. 
- Toute entrée et sortie se fait sous la surveillance d’un adulte par la porte rue de la Tour 
- Pour le déjeuner : sortie rue de la TOUR entre 12H55 et 13H10 ; Entrée à Renan jusqu’à 

13H15 départ de Renan à partir de 13H35. Ouverture rue de la Tour de 13H40 à 14H00. 
- Ne pas stationner en masse devant les établissements scolaires et rentrer directement. 

Deux raisons à cela, les risques d’attentats d’une part et les risques d’accidents sur la 
route. 

Les parents ont été informés d’une rumeur de danger à La Source. Les rumeurs qui circulent à 
ce jour ne sont que des rumeurs.  

Afin de démystifier les évènements de novembre dernier, une conférence a déjà eu lieu avec 
des journalistes afin d’expliquer la genèse du conflit. Une deuxième conférence aura lieu 
bientôt avec un imam modéré. À la suite de remarques de ses élèves, un professeur pose la 
question de la visite également d’un rabbin et d’un prêtre. 

 Dernier point sécurité : les coordinateurs s’inquiètent de voir les élèves venant en trottinette 
et surtout en skate commettre des imprudences et pour certains prendre des risques 
inconsidérés rue de la tour en sens interdit ou sur l’avenue du 11 novembre qu’ils descendent 
à très vive allure. 

Un Email d’alerte sera donc envoyé à tous les parents concernant les risques d’accidents 
graves qui pourraient survenir. 

Il est également proposé de faire venir quelqu’un ou de travailler cette question sur un mode de 
prévention par exemple au cours des heures d’éducation civique. 

5. Informations diverses 

 

 Voyages/Sorties 

Les voyages à Sarlat et au Temple sur Lot (2ndes) se sont très bien passés. 

La demande des parents était d’harmoniser la communication sur les différents niveaux qui 
n’avaient pas reçu les mêmes informations à ce sujet. 

Il est donc précisé que tous les voyages à l’étranger sont annulés cette année. Seuls les 
échanges sont maintenus. La situation actuelle et l’expérience difficile du voyage au Népal 
l’année passée participent de cette décision. Aucun risque ne souhaite être pris pour les 
élèves. 

Les sorties sur Paris ne sont toujours pas autorisées  



Toutefois des projets en France avec déplacement en car peuvent être envisagés. Le voyage 
des terminales dans un chalet avec matinée de méthodologie est maintenu. 

Une sortie est également prévue pour les niveaux 2 et 3 le 18 Février au CAC à Meudon pour 
visualiser le documentaire « DEMAIN ». Le documentaire se poursuivra d’un débat avec des 
intervenants puis de mise en ateliers des élèves pour une réflexion et des productions sur ces 
questions de développement durable. Cela se fera en collaboration notamment avec les groupes de 
l’Agenda 21. Les deux niveaux seront mélangés. 

 

 Dates des examens : 

Bac : du 15 au 22 juin 

DNB : 23 et 24 juin 

LV1 : première semaine de février 

LV2 : deuxième semaine de février 

Remise du TPE : 3 février 2016 / Oral TPE : Fin mars-début avril (à La Source) 

Le séminaire de français des premières : 30-31 mars 

Bac blanc terminales : fin mars 

Bac blanc Premières : 11 avril 

Les examens blancs se feront en conditions d’examen. Ne pas oublier une pièce d’identité valide. 

Les épreuves du Bac se dérouleront à La Source. Il est rappelé que les élèves devront arriver  à 
l’heure et que les téléphones devront être éteint et dans leurs sacs. 

 

 Compte-rendu pré-conseil 

Il est reprécisé le circuit officiel : les délégués envoient une proposition au professeur tuteur qui le 
revoie puis l’envoie au coordinateur et à la direction. Le compte-rendu revu est renvoyé au 
professeur tuteur qui le renvoie aux parents délégués. Le compte-rendu finalisé est ensuite diffusé 
aux parents par l’Ecole. 

 

Sujets évoqués par les parents en pré-REI et traités avec l’école en dehors de la REI entre les 
coordinateurs des 3èmes, 2nds, 1ères,T et les coordinatrices des parents délégués du niveau 3 

Casiers 

De nombreux parents ont souhaité renouveler cette demande. L’Ecole indique que la commission de 
sécurité ne permettrait pas l’installation de casiers pour des problèmes de place. 

 Stockage des objets nécessaires pour des activités extra-scolaires 

Dans le cas d’objets (tels des instruments de musique) nécessaires à des activités juste après l’école, 
l’Ecole indique que cela se fait auprès des éducatrices et qu’il n’y a en général aucun problème. 

 Vols  

Aucun vol n’a été signalé cette année. 


